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Unificación Web 
Como parte del plan Viva se Transfor-

ma, el grupo Viva Air anuncia que los 

mercados de Colombia y Perú opera-

rán a partir de la fecha bajo el nom-

bre Viva Air y unificarán su sitio web 

a www.vivaair.com. 

Presidente Colcapital 
Héctor Cateriano, en representación 

de MAS Equity Partners, fue designa-

do como Presidente del Consejo Di-

rectivo de la Asociación de Fondos de 

Capital Privado, en reemplazo de 

Mauricio Salgar.

Obras por Impuestos 
12 departamentos y 25 municipios se 

beneficiarán con 23 proyectos de tras-

cendencia social en las Zonas Más 

Afectadas por el Conflicto Armado, por 

el mecanismo de Obras por Impues-

tos, aprobado en la Reforma de 2016.

Convocatoria juvenil 
Nestlé y EY abren convocatoria para 

premiar a jóvenes emprendedores de 

los países de la Alianza del Pacífico.  

Postulaciones hasta el 31 de mayo. 

Informes: www.ey.com/co/es/home  

o en www.nestle.com.co Archivo/ VANGUARDIA LIBERAL 
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Durante abril, aproxi-
madamente cada día en 
Santander se vendieron 
27 vehículos nuevos. Se-
gún el más reciente infor-
me automotor de Fenalco 
y la Andi, en este mes en 
el departamento se matri-
cularon 833 vehículos 
nuevos, lo que significó el 
20,7% más que en el mis-
mo mes del 2017 cuando 
fueron 690.   

De acuerdo con el estu-
dio, el 89,4% (745) fueron 
matriculados en Bucara-
manga y su área metropo-
litana.  

Girón y Bucaramanga, 
con 428 y 279 respectiva-
mente, fueron los munici-

pios con más vehículos re-
gistrados.  

Como lo pronosticó el 
gremio automotor regio-

nal, el 2018 ha sido un me-
jor año para la venta de 
vehículos. Según el infor-
me de Fenalco y la Andi, 
entre enero y abril, en el 
departamento se han ma-
triculado 3.134 vehículos, 
6,1% más que en el mismo 
periodo del 2017.  

Las ventas en el país 
también han mejorado, 
pues en el cuarto mes del 
año, se matricularon 
20.166 vehículos, que re-
presentaron un aumento 
de 18,1%% respecto al 
mismo mes del año ante-
rior.  

Chevrolet, Renault, Nis-
san, Kia y Mazda han sido 
las marcas más comercia-
lizadas en el año.  

Entrevista con Silvana Habid Daza, presidenta de ANM

“Proyecto que esté funcionando,  
cumple con los permisos” 

Silvana Habid Daza, presidenta de la Agencia Nacional de Minería, habló con Vanguardia Li-
beral sobre la minería y la importancia que tiene Santander en este sector.  

LUISA FERNANDA RUIZ 
lruiz@vanguardia.com 

Uno de los objetivos que 
tiene la Agencia Nacional 
de Minería es velar por-
que en el país se haga mi-
nería bien hecha, como lo 
asegura Silvana Habid 
Daza, presidenta de la en-
tidad, un método que brin-
da una práctica ambiental 
y social responsable. 

Aunque dice que no des-
conoce y entiende la situa-
ción de Soto Norte, “donde 
por vía ambiental hay zo-
nas en las que ya no se 
puede hacer minería”, 
aclara que “en Colombia 
la actividad minera está 
regulada, necesita permi-
sos y queremos dar seguri-
dad en que el proyecto que 
esté funcionando es por-
que cumple con los permi-
sos que requiere”. 

Además, señala que la 
Agencia, como autoridad 

ambiental está sujeta a 
esa decisión. 

La idea, según Habid 
Daza, es que en un mismo 

territorio pueda realizarse 
pequeña, mediana y gran 
minería. “Lo que quere-
mos es avanzar en la for-
malización minera y aque-
llos que no lo puedan lo-
grar, vincularlos con los 
que sí”, precisó.
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Silvana Habid Daza, presidente de la ANM, asegura que se debe 
bajar el activismo social, que se logra llegando a las comunida-
des y contarles cómo se hace un título minero.

Venta de vehículos creció 20,7% 

En abril, en Santander cada día 
se matricularon 27 carros 

Archivo/ VANGUARDIA LIBERAL 

El Chevrolet Spark y el Kia Pi-
canto fueron las referencias 
más vendidas en abril. 

DATO 

Por tradición, Santan-
der cuenta con yaci-
mientos de oro, así 
como de carbón, mate-
riales de construcción y 
yeso.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

¿Cómo va la legalización de mineros en Soto Norte? 
Hay que partir de la base que la Agencia Nacional de Minería 

ejecuta la actividad minera donde la autoridad ambiental lo 

permite, entonces los procesos de formalización se dan con 

base en esos lugares donde se puedan hacer.  

En zonas como Vetas (Santander), donde se excluyó en algu-

nas partes la actividad minera, porque ahora existe una deci-

sión ambiental, ahí el trabajo es acompañar, no solo desde 

la Agencia sino desde la oferta del Gobierno central a la re-

conversión de esta actividad, que se ha venido trabajando 

con el alcalde, con el Ministerio de Agricultura y la Upra, por-

que el llamado no es a excluir a los mineros sino a ubicarlos 

donde puedan hacer minería, que hagan los procesos de for-

malización y contraten el personal.  

¿Cómo va la asignación de los títulos mineros? 
Estamos trabajando con la comunidad para otorgar los títu-

los mineros. En Soto Norte, los alcaldes firmaron un gran 

acuerdo de Minería bien hecha, con base en esto hacemos 

unas audiencias públicas, pero no hemos llegado allí con las 

audiencias porque estamos esperando definiciones ambien-

tales. Donde se pueda llegaremos y firmaremos contratos de 

concesión, pero el llamado es que en el territorio donde se 

pueda hacer minería después de las exposiciones ambienta-

les, tienen que caber todos.  

¿Cómo es esa minería bien hecha? 
Se otorga el título en etapa de exploración, si se necesita un 

permiso ambiental tienen que tramitarse, pero hay que lograr 

la licencia ambiental para explotar; además, hacer un plan 

de gestión ambiental que involucre a la comunidad, generar 

empleos de calidad en la región donde se van a realizar los 

trabajos, articular el proyecto minero y el de los alcaldes, que 

estos tengan recursos que les permita disminuir en su muni-

cipio los índices de pobreza. Entendemos la situación de 

Soto Norte, donde por vía ambiental hay zonas en las que ya 

no se puede hacer minería, donde nosotros como autoridad 

ambiental somos sujetos de esa decisión. 

¿Esto es posible? 
Sí, en otras zonas ha sido posible y lo que se ha hecho es 

que las empresas subcontratan a mineros tradicionales y son 

socios del proceso, y eso queremos implementarlo en Soto 

Norte, como mecanismos de formalización.  

 

Pero la actividad minera generará contaminación al agua 
Cuando es de oro se habla del uso de mercurio y esto ya se 

prohibió. Nosotros como Agencia tenemos la obligación de vi-

gilar y fiscalizar en los títulos y las planta de beneficios que 

estén asociados al mercurio que no lo utilicen. Queda claro 

que quien use este elemento es la extracción ilícita, será su-

jeto a controles policiales y sanciones. El titular minero for-

mal no puede utilizar mercurio. 

En el tema de agua trabajamos con las autoridades ambien-

tales, tenemos mesas de trabajo para hacer una mayor fisca-

lización y también una asistencia técnica para que sepan 

cuáles son las mejores tecnologías para la reutilización del 

agua. 

Estamos contándole a las comunidades dónde pueden hacer 

minería sin que haya afectaciones del agua y en caso de que 

el proyecto necesite una licencia ambiental, lo primero que 

se contempla es el impacto al agua. Pensaría que las rutas 

están trazadas, solo necesitamos trabajo articulado entre au-

toridad ambiental y autoridad minera, y mayor respuesta de 

las autoridades ambientales. 

¿Cómo conseguir la seguridad jurídica que reclama el sec-
tor minero? 
Nosotros como entidad ejecutoria estamos avanzando mu-

chísimo en los trámites y formalización, y con eso se logra 

mucha seguridad jurídica porque permitimos que los titulares 

mineros tengan las garantías de avances en sus proyectos 

que ya tienen títulos.


